

CHRYSLIS E INSTITUTO 3IE, MIEMBROS DE EIVA

Fuerzas dinamizadoras del ecosistema de emprendimiento guiado por la innovación de la Región de Valparaíso: el rol de las incubadoras de negocios

Su capacidad para apoyar a startups locales, brindarles infraestructura y conectarlas con redes globales es esencial para la proyección del ecosistema regional al futuro.

La Región de Valparaíso ha emergido como un núcleo dinámico de innovación y emprendimiento, impulsado por factores clave, entre otros, como el capital humano emprendedor, el soporte institucional y el impacto de incubadoras reconocidas como Chrysalis y 3IE, ambas pertenecientes al comité directivo de EIVA. Estas incubadoras no solo proporcionan infraestructura y

apoyo técnico, sino que también conectan a las startups locales con redes internacionales, proyectando su crecimiento hacia mercados globales.

CHRYSLIS: DESCENTRALIZACIÓN DEL EMPRENDIMIENTO

Chrysalis, la incubadora de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), se ha destacado por su labor en la

descentralización del emprendimiento y la democratización del conocimiento. Su enfoque está en apoyar a emprendimientos dinámicos de alto impacto en etapas tempranas. Los servicios que ofrece incluyen programas de incubación como TIM, para emprendedores con ideas en etapas iniciales, y Explorer, que apoya a quienes ya han optimizado sus soluciones. Además, Chrysalis ha

potenciado la vinculación territorial dentro de la región, realizando talleres en comunas como San Antonio y Los Andes.

A nivel internacional, Chrysalis ha sido reconocida por su capacidad para conectar a las startups locales con redes globales. En su cartera actual, el 70% de los emprendimientos provienen de la Región de Valparaíso, lo que refleja su compromiso con el desarrollo local. Chrysalis ha sido reconocida por UBI Global y premiada en 2019 como Top Challenger de incubadoras universitarias.

INSTITUTO 3IE: IMPULSANDO LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA

Por su parte, el Instituto 3IE, de la Universidad Técnica Federico Santa María, se enfoca en el apoyo a startups tecnológicas que utilizan la innovación como motor de sus negocios. Su propuesta de valor incluye un diagnóstico inicial y apoyo en modelos de negocios, levantamiento de capital e internacionalización. Este año, está trabajando con 119 emprendimientos, de los cuales el 39,5% provienen de la Región



Chrysalis, la incubadora de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), se ha destacado por su labor en la descentralización del emprendimiento y la democratización del conocimiento.

de Valparaíso.

El 3IE también ha implementado iniciativas como Valparaíso STEMPOWER, dirigido a mujeres con emprendimientos basados en ciencia, tecnología, ingeniería y matemática, reflejando su compromiso con la formación de nuevos emprendimientos tecnológicos en la región. A nivel global, 3IE ha sido reconocido por UBI Global y América Economía, posicionándose como una de las incubadoras universitarias más destacadas de

Chile y Latinoamérica.

UN ECOSISTEMA FORTALECIDO

Las incubadoras Chrysalis y 3IE han jugado un rol central en la consolidación del ecosistema de emprendimiento guiado por la innovación en la Región de Valparaíso. Su capacidad para apoyar a startups locales, brindarles infraestructura y conectarlas con redes globales ha sido clave para proyectar el ecosistema regional hacia el futuro.

El equipo del Instituto 3IE, de la Universidad Técnica Federico Santa María, se enfoca en el apoyo a startups tecnológicas que utilizan la innovación como motor de sus negocios.

